

EL

PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 56. MARTES 9 DE MARZO DE 1824.

Sta. Francisca. V.

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, con la obligación de insertarles sus avisos siempre que no pasen de 8 líneas.

MARÍTIMA



Entró la Goleta *Despacho* procedente del Salto su cap. Tomas Levey en 30 días de navegacion trae cueros bacunos de bagual y 20 arrobas tabaco del Paraguai.—Consignada á M.^r Lacriste.

SALIDAS.

Para Chaparro la zumaca *Flor del Rio de la Plata* dará á la vela á la mayor brevedad; los SS. que gusten ir de pasage se verán con su cap. José da Silv á bordo de dicho buque.

Para Buenos Aires la goleta paquete *Dolores* saldrá mañana á las cuatro de la tarde los S.^s que gusten cargar ó ir de pasage se verán con su cap. Gerónimo Soriano.

La Fragata Americana *Constitucion*, capitan M'Rea, saldrá el viernes proximo para Norfolk con cueros. La despachan los SS. Stuart M^r Call y C^a.

AVISOS.

La estancia de D. José Antonio Zubillaga situada en la costa de

Barriga negra, se vende, á pagar al contado, con equidad; ó á pagar en plazos; ó se cambia por fincas en la ciudad ó chacras en estramuros. Los SS. que gusten hacer proposiciones, é imponerse del estado de su poblacion se verán con su dueño en dicha estancia, ó su apoderado é hijo D. José Zubillaga en esta ciudad.

El Domingo catorce del corriente se dará un gran concierto de Harpa en el Teatro por Madamoiselle Jolly; á las ocho y media.

Las personas que hayan obtenido palcos en la temporada anterior serán preferidas previniéndolo á dicha S^a hasta el Jueves.

En el almacén naval de D. Francisco Moldes se venden cueros y aceite de lobo á precios muy acomodados.

ESPAÑA.

En papeles de Plimout se comunica que el general Milans con su familia entró en Francia. Se decía que el general Ballesteros estaba preso; y que Morillo tenía pasaporte para salir de España, lo cual verificaba con direccion á Francia: el

general *Quesada* es su sucesor en la capitania general de Galicia. Los españoles que se han refugiado en Gibraltar llegan á 1200; y la emigracion de familias ricas es enorme. El famoso *D. Evaristo de San Miguel* herido y preso en un combate por los franceses, fué enviado de Zaragoza para Madrid. Se decia que la intencion de los serviles era hacerle experimentar la misma suerte de *Riego*; pero no es probable que los franceses dejen sacrificar tambien á un hombre que es su prisionero. El famoso general constitucional *el Empesinado* cuya numerosa guerrilla infundia terror en la baja Estremadura, habia sido apresado por una partida de voluntarios reales; como él no se quiso sugerir á la capitulacion de Badajoz, parece que perderá los beneficios de ella, y que será juzgado por una comision militar. Se afirma que despues que los franceses evacuaron á España, los caminos se hallan inundados de salteadores. No se puede dar un paso, principalmente en Andalucía y Estremadura, sin esponerse á ser robado.—Todas estas noticias son tomadas de la *Estrella Brasileira* con referencia á las que habia donducido el paquete ingles á principios de Febrero.

TUCUMAN.

„El secretario del S.^r General *Heras* ha llegado á este destino con felicidad, y luego que tenga cabalgaduras pasará á Salta, aunque no encontrará en aquel destino á su gefe por que tenemos noticia que hace quince dias se internó al territorio que ocupan los realistas, llevando adelante su comision por las últimas especies que han corrido de que *La Serna* se acercaba á Lima para proclamar la independenciam. A pesar de esto corren aqui voces de

que el coronel *Urdinenea* ha recibido *correspondencia oficial* del exercito de la Patria en la que se le anuncia que habia salido una division del territorio de Lima para la costa del Sud con el objeto de internarse á Potosí.” (*Carta particular.*)—*Argos de Buenos Aires.*

LECHE VEGETABLE.

Entre las muchas producciones vegetales interesantes que se han encontrado en las regiones equinociales, se puede anumerar un arbol que produce abundantemente un zumo de leche, semejante en sus propiedades á la leche de animales, y se emplea para los mismos fines como asegura *Mr. de Humbolt* que el mismo bevió de este zumo de leche en la hacienda de *Barbula*. Este liquido nace del palo de *Vache* ó de *Vaccu*, que es un arbol que se cria con abundancia en las montañas inmediatas á *Periquito*, situadas á N E de *Maracaibo*, villa que está al E. de *Caracas*. Esta leche tiene las mismas cualidades físicas que la de vaca, con sola la diferencia de ser un poco viscosa, pero tiene el mismo sabor que aquella. En cuanto á sus propiedades químicas, estas difieren sensiblemente de las de la leche de animales. Las partes que constituyen esta leche son; 1.^a cera; 2.^a fibrina; 3.^a un poco de azucar; 4.^a sal magnesia, y 5.^a agua. La presencia, en la leche vegetal, de un producto que no se encuentra comunmente, excepto en las secreciones de los animales, es un hecho que sorprende, que no hubieramos anunciado sin mucha circunspeccion, si uno de nuestros mas celebrados químicos *Mr. Vauquelin* no hubiera ya encontrado la fibrina animal en el zumo de leche de la *carica papaya*.

London Medical Repostori,